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По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня 
днём по области облачно с прояснениями, небольшие, 
местами умеренные осадки в виде снега и мокрого снега; 
местами гололёдно-изморозевые отложения; ветер юго-
восточный, умеренный; температура -2…-7.

28 января по области – облачно с прояснениями, ночью 
местами небольшой, местами умеренный снег, днём не-
большие, местами умеренные осадки в виде мокрого 
снега и мороси; местами туман, гололёдно-изморозевые 
отложения; ветер южный, умеренный; температура ночью 
-2…-7, по востоку области -  до -12, днём -4…+1.

29 января по области – облачно с прояснениями, местами 
небольшие осадки в виде снега, мокрого снега и мороси; 
местами туман, гололёдно-изморозевые отложения; ветер 
южный, умеренный; температура ночью -1…-6, местами до 
-9, днём -4…+1.
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Подарок от губернатора
Губернатор Алексей Гордеев в прошедшее воскресенье посе-

тил храм Святого великомученика и целителя Пантелеимона, 
расположенный на улице Минская. Алексей Гордеев передал в 
дар настоятелю храма отцу Александру (Кривотулову) икону 
святого великомученика и целителя Пантелеимона. Глава 
региона осмотрел трапезную и здание воскресной школы при 
храме, пообщался с её воспитанниками. Храм Святого вели-
комученика и целителя Пантелеимона был построен в начале 
2000 года. В 2006 году по благословению Владыки Сергия к 
храму были пристроены трапезная часть и колокольня. Позд-
нее построили здания воскресной школы и приходского доми-
ка, возвели входную группу,  приобрели иконостас. В августе 
2014 года состоялась церемония освящения храма.  

Главком – о воронежских училищах
Из состава ВУНЦ ВВС «Военно-воздушная академия им. 

проф. Е.Н.Жуковского и Ю.А.Гагарина» планируется вывести 
три высших учебных заведения. Об этом сообщил на встрече 
с ветеранами расформированного в 2006 году Барнаульского 
высшего военного авиационного училища лётчиков главноко-
мандующий ВВС России генерал-полковник Виктор Бондарев. 
По информации РИА «Новости», главком отметил: «Сейчас 
в Военно-Воздушных силах есть академия, она переведена из 
Монино в Воронеж; и есть три училища, которые пока входят 
в её состав, но скоро будут самостоятельными. Вот всё, что у 
нас есть на данном этапе». 

награждены лучшие полицейские 
За мужество, отвагу и самоотверженность, проявленные при 

исполнении служебного и воинского долга, орденами Муже-
ства удостоены полицейские Воронежа и области: лейтенант 
полиции Виталий Ильин, прапорщик полиции Александр 
Перелыгин, старший лейтенант полиции в отставке Евгений 
Дятлов и прапорщик полиции в отставке Алексей Морозов. 
Высокие награды им вручил начальник ГУ МВД России по 
Воронежской области генерал-лейтенант полиции Александр 
Сысоев. Медалями «За отвагу» награждены прапорщики по-
лиции Алексей Диденко и Иван Чмутенко. Майору полиции 
Игорю Фоменко, лейтенанту полиции Евгению Алпатову, пра-
порщику полиции Владимиру Мешкову, старшему сержанту 
полиции Максиму Коротких вручены медали «За отличие в 
охране общественного порядка». А полковник полиции Вале-
рий Глазков награждён именным пистолетом Макарова.

Медаль за «День поэзии» 
Праздничное действо по награждению 

памятной медалью Министерства культуры 
России «200-летие М.Ю.Лермонтова» про-
шло в подмосковной усадьбе Середниково. 
Представитель рода Лермонтовых  и полный 
тезка  поэта – Михаил Юрьевич Лермонтов 
наградил создателей и издателей двух тема-
тических альманахов «День поэзии – XXI 
век» за 2013 и 2014 годы. Среди удосто-
енных этой награды – воронежский поэт, 
главный редактор журнала «Подъём» Иван 
Щёлоков. 

Валерий ВалентиноВ

Фото ГУ мЧс россии  
по Воронежской области

В торжественной церемо-
нии открытия участвовали на-
чальник Центрального регио-
нального центра МЧС России 
генерал-лейтенант внутрен-
ней службы Олег Баженов,  
председатель Центрально-
го совета Общероссийской 
общественной организации 
«Всероссийское добровольное 
пожарное общество» Миха-
ил  Верзилин.

А днём раньше  Олег Ба-
женов и Михаил Верзилин  
приняли участие в работе 
методического семинара-
совещания, который прошёл 
в селе Слобода Бобровского 
района.  Там же начальник 
ЦРЦ вручил ведомственные 
награды и грамоты регио-
нального центра наиболее от-
личившимся главам сельских 
поселений и муниципальных 
районов, начальникам добро-
вольных пожарных команд  
и  рядовым добровольцам 
– за отличные показатели 
в служебной деятельности. 
Кроме того, медалью МЧС 

России «За содружество во 
имя спасения» был награж-
дён борисоглебский кадет 
Николай Зайцев, который 
в составе молодёжной экс-
педиции покорил Северный 
полюс Земли.

Состоялась также встреча 
губернатора Алексея Гордеева 
с начальником Центрального 
регионального центра МЧС 
России Олегом Баженовым 
и председателем Централь-
ного совета Общероссийской 
общественной организации 
«Всероссийское добровольное 
пожарное общество» Ми-
хаилом Верзилиным. Олег 
Баженов передал Алексею 
Гордееву благодарность от 
министра МЧС России Вла-
димира Пучкова за организа-
цию на территории региона 
работы по защите населения, 
в том числе работы с гражда-
нами Украины, вынужденно 
покинувших места своего 
постоянного проживания в 
2014 году.  Второй год подряд 
территориальная подсистема 
РСЧС Воронежской области 
заняла первое место среди 
регионов Центрального фе-
дерального округа. 

сельское 
хозяйстВо

ДнИ ВоИнской слаВы
27 января – в этот день в 1944 году советские 
войска освободили от блокады немецко-
фашистских войск город ленинград.

 Воронежская область 
сделала ставку на мяс-
ное животноводство, и 
оно приносит плоды – в 
регионе одно из самых 
крупных в россии стад 
- 120 тысяч голов. Как ре-
ализуется один из инве-
стиционных проектов в 
мясном животноводстве, 
проверил губернатор 
алексей Гордеев, посетив 
сельхозпредприятие ооо 
«ЭкоПродукт» в Хохоль-
ском районе. здесь  
выращивают крупный 
рогатый скот мясных по-
род – шароле, абердин-
ангусы и симменталы.

Валентин СидорКин

Генеральный директор ООО 
«ЭкоПродукт» Юрий Ивахнен-
ко сообщил, что на начальном 
этапе закупка поголовья про-
изводилась в разных регионах 
России, а также за рубежом. В 
настоящее время Минсельхо-
зом РФ предприятию присвоен 
статус племенного репродук-
тора по разведению абердин-
ангусской и симментальской 
породы. Сейчас поголовье 
крупного рогатого скота со-
ставляет 6464 единицы. Общая 
площадь собственных сельхоз-
угодий более 7,0 тыс. гектаров.  
В результате реализации дан-
ного проекта создано более ста 
новых рабочих мест.

Говоря о развитии мясного 
скотоводства в регионе, Алек-
сей Гордеев отметил, что эта 
отрасль сельского хозяйства 
– выгодный долгосрочный 
аграрный бизнес, который 
уже сейчас позволяет полно-
стью обеспечить потребности 
региона в говядине.  Задача 
– «накормить» крупные про-
мышленные центры и выходить 
на экспорт. 

- Мясной специализиро-
ванный проект у нас не про-
сто стартовал, а уже набирает 
мощь. Я  каждый год встре-
чаюсь с руководством этого 
хозяйства, которое существует 
четвёртый год, чтобы сверить 
часы. Конечно, были пережива-
ния собственников - насколько 
хозяйство правильно устроено 
и начнёт давать окупаемость. 
Ещё раз подтверждаем, что 
только на пятый-шестой год 
инвесторы начинают ощу-
щать отдачу. Мы уже сейчас 
видим, что это обеспечит  
10-процентный ежегодный 
рост по производству мяса 
говядины, которое дефицитно 
во всем мире, - подчеркнул 
Алексей Гордеев.

В развитии мясного ско-
товодства региона активно 
участвуют более 100 крестьян-
ских (фермерских) хозяйств и 
семейных ферм, что влечёт за 
собой увеличение занятости 
на селе. В данном направлении 
быстрыми темпами развивают-
ся Богучарский, Ольховатский, 
Острогожский, Рамонский 
муниципальные районы. 

Глава региона  обратил вни-
мание на то, что  мясное жи-
вотноводство позволяет полно-
ценно загрузить земельные 
ресурсы, которые не пригодны 
для растениеводства.

- Мы берём с бросовых зе-
мель максимальную отдачу. 
Скот содержится под открытым 
небом, основная часть кормов - 
это то, что скот берёт в степи, 
полях. В этом случае наиболее 
качественное получается мясо 
и здоровый скот. Естественное 
содержание скота даёт воз-
можность иметь качественную 
продукцию, - резюмировал гу-
бернатор Алексей Гордеев.

Сверили 
часы

Борис Ваулин

С первых рабочих дней но-
вого года пациенты лечебных 
учреждений Воронежской об-
ласти стали выходить из вра-
чебных кабинетов со справ-
ками «О стоимости медицин-
ской помощи, оказанной им 

в рамках программы ОМС». 
Редакция газеты «Коммуна» 
обратилась к исполнитель-
ному директору Территори-
ального фонда обязательного 
медицинского страхования 
Александру Данилову с прось-
бой разъяснить ситуацию. 

– Многие жители Воронеж-

ской области, получая помощь 
в больницах и поликлиниках, 
даже представления не имеют 
о том, сколько же стоит такая 
помощь. Ссылаясь на Консти-
туцию РФ, люди заявляют, 
что она бесплатна. Да, для 
каждого отдельного человека 
она бесплатна, но на самом 
деле все затраты медицины 
оплачивают налогоплатель-
щики: лечебное учреждение 
суммирует затраты на оказан-
ную помощь и предъявляет их 
в наш Фонд. 

– Из чего складываются 
эти затраты?

– Из зарплаты медработ-
ников, стоимости анализов 
при обследовании и лечении 

пациента,  использованных 
материалов, медикаментов, 
стоимости работы медобору-
дования при проведении той 
или иной процедуры. 

– Какова стоимость меди-
цинских услуг?

– Тариф на посещение вра-
ча терапевта в городской поли-
клинике составит от 150 до 200 
рублей, посещение «узкого» 
специалиста в консультативно-
диагностическом центре оце-
нивается в 300-600 рублей, 
лечение хронического заболе-
вания в стационаре больницы, 
а тем более проведённая опе-
рация могут оцениваться в 
десятки тысяч рублей. 

– Справка, полученная 

больным, куда-то должна 
предъявляться?

– Нет, она носит  уведоми-
тельный характер для самого 
пациента, предлагает ему за-
думаться над тем, насколько 
«бесплатна» наша медицина. 

– Самого врача она к чему-
то обязывает?

– Заставляет лучше от-
носиться к своим профессио-
нальным обязанностям. Ведь 
теперь пациент может сказать, 
оказывались ли ему и в каком 
объёме медицинские услуги, 
указанные в справке. И это в 
немалой степени предупре-
ждает возможность коррупци-
онных проявлений со стороны 
медработников.  

Сколько стоит здоровье?
Вносим ясность | В лечебно-профилактических учреждениях Воронежской области стали выдавать 
справки о стоимости медицинских услуг. Это встревожило людей, у них возникли вопросы
В редакцию «Коммуны» позвонила жительница Во-
ронежа Мария николаевна, 49 лет, и рассказала: 
«Пошла в городскую поликлинику №4 на приём к 
врачу-кардиологу. она послушала меня, померила 
давление, прописала лекарства, а потом выдала 
справку о том, что стоимость её приема состави-
ла 752 рубля шесть копеек. Я разволновалась, но 
врач успокоила, сказав, что платить не надо. тогда 
зачем такие справки стали выдавать?». 

Светлана ВороБЬЁВа

Их деятельность нацелена на 
максимально точное воссоздание 
быта, культуры и событий опреде-
ленной эпохи. Клуб «Набат» уже 
который раз становится организа-
тором красочного зрелища – боя 
за освобождение Воронежа от 
немецко-фашистских захватчи-
ков. В этом году в реконструкции 
участвовало более двухсот человек 
из 16 клубов: помимо местных 
организаций приехали «бойцы» из 
Белгорода, Ростова-на-Дону, Волго-
града, Орла, Ельца, Курска, Самары, 
Москвы и Московской области. 

События 1943 года, когда Крас-
ная Армия в ходе ожесточённой 
схватки освободила город, ожива-
ют прямо на глазах ошеломлённых 
зрителей. Все собравшиеся на 
берегу водохранилища ощутили 
дух настоящего боя. Пиротехники 
в этом году постарались на славу 
– выстрелы из оружия заставляли 
дрогнуть даже самых стойких, 
взрывы, поднимающие в воздух 
комья снега, добавляли ещё больше 
эмоций. Обязательное правило 
реконструкторов – использовать 
только аутентичное снаряжение. 
Два пулемёта, бронемашина и ре-
активная установка «катюша» - не 
муляжи, а настоящая техника.

Тысячи горожан следили за ата-

ками советских солдат на войска 
противника. Одновременно шёл 
комментарий по громкой связи 
того, что происходит на поле боя, 
поэтому у зрителей не было про-
блем с пониманием разворачиваю-
щегося действия. 

Для большинства участников и 
наблюдателей происходящее – не 
шоу и не игрушка. Люди серьёзно 
относились к постановочному 
сражению. Сами реконструкторы 
всегда делают акцент на том, что 
все эти бои не для потехи, а для 

того, чтобы самим вжиться в роль 
участников действий и лучше 
понять дела минувших дней. К 
организации битвы подход самый 
ответственный – всё должно быть 
точно до самых мелочей, начиная 
от униформы и заканчивая рас-
становкой солдат. 

– Намного интересней познавать 
историю, находясь непосредственно 
внутри события, чем сидеть и чи-
тать бесчисленное количество дат и 
цифр, зафиксированных в учебнике 
истории, – рассказывает участница 
клуба при военно-морском кадет-
ском корпусе «Колыбель русского 
флота» из села Новая Усмань Та-
тьяна Григорьева. – Вообще-то мы 
чаще выступаем в роли морской 
пехоты, но так как в Воронеже не 
было водных баталий, то в рекон-
струкции боя за освобождение горо-

да, мы «воюем» в качестве рядовых 
Красной армии. 

Для зрителей историческая 
реконструкция – ещё одна возмож-
ность прикоснуться к событиям 
Великой Отечественной войны. 
Взрослые и дети одинаково вери-
ли в происходящее. Некоторые 
ребятишки уговаривали своих ро-
дителей и их отдать в реконструк-
торский клуб, чтобы «воевать, как 
дедушка».

– Все, кто приходит в наше 
объединение, должны быть па-
триотами своей страны, - говорит 
руководитель ВРОО «Набат» Ев-
гений Ишутин. – Первые три года 
новобранцы обязательно выступа-
ют в качестве красноармейцев, а 
затем уже могут выбрать себе роль 
противника, чтобы лучше понять 
его мотивы поведения. Комплект 
обмундирования для советского 
военнослужащего обойдётся при-
мерно в 40 тысяч рублей, а «вра-
жеское» – около 100 тысяч. 

Реконструкция боя за осво-
бождение Воронежа закончилась 
криками «Ура!» и парадом победи-
телей. Советские солдаты выстрои-
лись за одним из главных символов 
войны – грозной «катюшей» – и 
прошли маршем перед зрителями. 

– Это удивительное событие, 
–  рассказывает испанец, студент 
МГУ Хорхе Арэна. – Я первый раз 
в жизни побывал на реконструк-
ции. Мне это напоминает что-
то среднее между историческим 
фильмом и футбольным матчем, 
так как комментатор даёт подроб-
ные объяснения, кто в какой части 
поля «играет» и как разворачива-
ется «матч». 

Благодарная  
память потомков

Связь времён | В Воронеже на берегу водохранилища состоялась военно-историческая 
реконструкция боя за освобождение города от немецко-фашистских захватчиков

уже несколько сотен лет человечество мечтает создать 
машину времени, которая переносила бы в прошлое. иде-
алисты и романтики хотели бы исправить свои ошибки, 
историки стремятся воочию узреть события тысячелетней 
давности. Клубы исторической реконструкции – своео-
бразная машина времени. 

В то же Время  
По случаю 72-й годовщины освобождения Воронежа губернатор 
алексей Гордеев, мэр Воронежа александр Гусев, председате-
ли областной и городской дум Владимир ключников и Владимир 
ходырев, митрополит Воронежский и лискинский сергий, а также 
представители исполнительной и законодательной власти, сило-
вых и правоохранительных органов, общественных, ветеранских и 
молодежных организаций возложили венки и цветы к стеле «Город 
воинской славы».
торжественное шествие к мемориалу по традиции возглавила рота 
почетного караула Воронежского гарнизона. завершила церемонию 
панихида, проведенная священнослужителями Воронежской митро-
полии. 
Военный оркестр исполнил Государственный гимн россии, и перед 
стелой прошел почетный караул курсантов Военно-воздушной акаде-
мии имени жуковского и Гагарина.
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К бою готов! Внуки и правнуки защитников Воронежа ощутили на себе тяжесть зимних боёв 1943 года.

Ещё одной добровольной пожарной командой  
в Воронежской области стало больше.

Во имя спасения 
новая добровольная пожарная команда (ДПК) 
появилась в Комсомольском сельском поселении 
рамонского района, сообщило Гу МЧС россии по 
Воронежской области 23 января. Добровольцы 
будут помогать тушить пожары в трёх населённых 
пунктах и в случае необходимости выезжать на 
ДтП на близлежащем участке федеральной трассы 
М-4 «Дон». 



Соблюдай  
дистанцию!
Количество ДТП, совершённых  
в 2014 году в Воронежской области 
пьяными водителями, увеличилось в 2,5 
раза по сравнению с предыдущим периодом 
Светлана ЛЕГОВИЧ

Алкоголь стал причиной 438 происшествий, в которых 
погибло 87 человек и ранено 565. Значительно возросло 
количество случаев пьяного вождения в Воронеже и восьми 
районах области. От медицинского освидетельствования 
отказалось 14,5 тысячи нетрезвых автомобилистов. Всего 
же в 2014 году было зарегистрировано 3555 ДТП, что в 
целом на семь процентов ниже предыдущего отчётного 
периода. Хотя происшествий в количественном отношении 
стало меньше, но число аварий с тяжкими последствиями 
возросло. 

Об этом на ежегодной пресс-конференции журналистам 
рассказал начальник Управления ГИБДД ГУ МВД России 
по Воронежской области Владимир Верзилин. Также он 
отметил, что основными причинами аварий являются не-
правильный выбор дистанции, выезд на встречную полосу 
движения, неправильный проезд пешеходного перехода, 
отсутствие прав, превышение скорости. Не только водите-
ли становятся виновниками ДТП – пешеходы подвергают 
свою жизнь опасности, переходя проезжую часть в непо-
ложенном месте или неожиданно выходя на дорогу из-за 
транспортных средств или деревьев. Относительно видов 
аварий: со столкновениями связано примерно 40 процен-
тов, с наездами на пешеходов – 30 процентов от числа всех 
случаев. Из-за халатного отношения к Правилам дорожного 
движения произошло 332 происшествия с участием детей, 
в 302 случаях очевидна вина водителя. Всего погибло 23 
ребенка, из которых десять были пассажирами, восемь – 
пешеходами, три водителя мототранспортных средств и 
два велосипедиста. 

Теперь ГИБДД следит за и состоянием материально-
технической базы автошкол. В ходе проведённых проверок 
53 образовательных учреждения лишились лицензии. Под 
закрытие попадают школы, которые имеют изношенный 
автопарк, у которых нет автодрома, программы обучения 
или квалификация преподавателей не соответствует со-
временным требованиям. Такие меры должны способство-
вать повышению уровня подготовки будущих водителей. 
По статистике каждый второй не может сдать на права с 
первого раза. Многим выпускникам автошкол даже после 
получения прав требуются ещё часы для того, чтобы уверен-
но чувствовать себя на дороге в городе. Сейчас в Воронеже 
действует 70 лицензированных автошкол. 

Владимир Верзилин рассказал и о работе автоматиче-
ского центра видеофиксации. Для Черноземья это – уни-
кальный проект. Сейчас действует 135 комплексов, 62 из 
которых мобильные. Камеры автоматической фиксации 
позволяют распознавать нарушение скоростного режима, 
стоянку в неположенном месте, неправильное пересечение 
перекрёстка, съезд на встречную полосу. Эффективность 
комплексов доказана – на мостах, где они установлены, 
сведены к минимуму аварийные ситуации. 

Безопасность детей – участников дорожного движения 
– является одной из приоритетных задач работы сотруд-
ников дорожной полиции. В рамках целевой программы у 
17 образовательных учреждений обустроены пешеходные 
переходы в соответствии с требованиями ГОСТа. В общем 
ситуация с пешеходными переходами грустная. Почти 
полтысячи не соответствуют обязательным требованиям 
безопасности. На многих нет дорожных знаков, горизон-
тальной разметки, в ночное время они не освещены, от-
сутствуют ограждения. 

С парковками в городе беда – их просто не хватает. В 
2015 году ГИБДД обещает позаботиться о решении этой 
проблемы. На площади Ленина появилось 100 бесплатных 
мест, 600 – у нового Центрального рынка, через месяц за 
областной думой откроется стоянка ещё на 350 машин. В 
этом году разрешат оставлять транспортные средства на 
отдельных отрезках центральных улиц города – Карла 
Маркса, Куколкина, Никитинской, проспекте Революции. 
Главный автоинспектор региона отметил, что пора более от-
ветственно относиться к проектной документации и строить 
здания уже с подземной или наземной парковкой. 

Изменения ожидаются в процедуре оформления ДТП. 
Планируется, что сотрудники дорожной полиции больше 
не будут выезжать на происшествия, в которых нет чело-
веческих жертв. 

- Сейчас 25 процентов происшествий оформляется по 
«европротоколу» или с вызовом аварийных комиссаров, 
которые за свои услуги берут две-три тысячи рублей, - про-
комментировал Владимир Верзилин. 

В Воронеже на место ДТП выезжает примерно 15 экипа-
жей. В непогоду их число может быть увеличено до 25-30. 
К следующему году планируется, что сотрудники полиции 
будут оформлять только случаи с пострадавшими, большим 
материальным ущербом или когда водители не могут сами 
разобраться в том, кто виновник случившегося.

Также главный автоинспектор рассказал о работе эвакуа-
ционных служб, вызывающих бурные эмоции автовладель-
цев. В день в Воронеже на штрафстоянку отправляется не 
более пятидесяти автомобилей. По правилам транспортное 
средство должно быть отправлено на близлежащую к месту 
происшествия стоянку. Если во время погрузки к автомо-
билю пришёл владелец, то машину обязаны отдать. Есть 
правило – пока эвакуатор не тронулся с места, транспорт-
ное средство может быть возвращено. При этом водитель 
не освобождается от уплаты штрафа в размере полутора 
тысяч рублей. 
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Итоги подведены – задачи поставлены
От первого лица | Руководитель Управления Россельхознадзора по Воронежской области Иван Дубовской провёл  
пресс-конференцию и рассказал о результатах работы в 2014 году

- Начну с того, что одной из основ-
ных задач Управления в 2014 году 
стало повышение эффективности 
надзорной деятельности с учётом го-
сударственной политики, направлен-
ной на снижение административного 
давления и поддержку предпринима-
тельства, - отметил Иван Антонович. 
- Плановых проверок становится 
меньше, чего не скажешь о выявлен-
ных нарушениях.

Напомню, что наши специалисты 
осуществляют контрольно-надзорные 
функции в области ветеринарии, 
карантина растений, земельного над-
зора, в сфере земель сельскохозяй-
ственного назначения, качества зерна 
и семенного контроля.

- В какой из перечисленных сфер 
деятельности выявлены нарушения?

- Нарушения выявлены везде. Од-
ним из основных направлений нашей 
деятельности в сфере ветеринарного 
надзора является надзор за качеством 
и безопасностью продуктов животного 
происхождения. Наши специалисты 
проводили проверки юридических 
лиц и индивидуальных предпри-
нимателей, которые занимаются 
содержанием, разведением и убоем 
свиней, а также хранением и реализа-
цией продукции животноводства. По 
результатам этих проверок составлено 
229 протоколов об административных 
правонарушениях. Решением суда на 
срок от 20 до 45 суток была приоста-
новлена деятельность четырех сель-
скохозяйственных предприятий, на-
рушающих режим «закрытого типа», 
еще четырем фермам назначены 
наказания в виде административных 
штрафов. Два материала находятся на 
рассмотрении. 

Управление Россельхознадзора 
осуществляет тщательный контроль 
и за эпизоотическим состоянием об-
ласти. Регулярно проводится государ-
ственный лабораторный мониторинг 
особо опасных болезней животных на 
территории области. В прошлом году 
было отобрано 9768 проб, из которых 
396 оказались положительными. 
Предприятия, где выявлены вирусы, 
также взяты на контроль. 

В рамках пищевого мониторинга 
организован отбор 690 проб от жи-
вотноводческой продукции, которые  
направлены в лаборатории. Из них 27 
дали положительные результаты, дан-
ные предприятия совместно с Управ-
лением ветеринарии Воронежской 
области поставлены на усиленный 
мониторинг.

По инициативе Управления со-
вместно с Воронежской межрайонной 
природоохранной прокуратурой в 
связи указом Президента России от 
6 августа «О применении отдельных 
специальных экономических мер 
в целях обеспечения безопасности 
Российской Федерации» были про-
ведены проверки рынков, торговых 
баз и розничных сетей Воронежа. По 
итогам проверок овощи и фрукты, 
поступившие из Молдовы, Нидер-
ландов, Польши и Испании, изъяты 
из оборота и уничтожены, постав-
щики и торговые сети привлечены к 

административной ответственности.
- Немаловажной задачей является 

деятельность Управления Россельхоз-
надзора в области охраны благополучия 
фитосанитарного состояния области. 
Поясните, какие меры принимает ваше 
Управление?

- Осуществляя государственный 
фитосанитарный контроль, мы выяв-
ляем и предотвращаем распростране-
ние различных вредных организмов. 
Причём в данном случае мы защища-
ем интересы не только воронежцев, но 
и других регионов страны. 

За прошлый год специалистами 
Управления обследовано более 60 
тысяч гектаров на выявление каран-
тинных объектов, в ходе которых 
обнаружено 9 случаев ожога плодовых 
и 9 случаев шарки сливы на очагах 
прошлых лет. Организованы меро-
приятия локализации и ликвидации 
очагов карантинных объектов.

Управлением ведется контроль и 
за фитосанитарным состоянием про-
дукции, ввозимой из других стран. В 
2014 году ввезено и досмотрено более 
482 тысяч тонн различных грузов. 
Досмотрено 25 тысяч тонн семян, 
поступивших из Австрии, Венгрии, 
Франции, Германии и других стран. 
Зафиксировано 1043 случая вредных 
карантинных объектов.

Воронежским филиалом ФГБУ 
«ВНИИКР» в области безопасно-
сти фитосанитарного состояния в 
2014 году проанализировано более  
1 миллион 843 тысячи продоволь-
ственной и технической продукции, 
отобрано и предоставлено более 25 
тысяч образцов. Проведено около 46 
тысяч экспертиз. В ходе исследова-
ний выявлено 13 видов карантинных 
объектов: средиземноморская муха, 
шарка сливы, повилика полевая, ам-
брозия трехраздельная и др. и 164 вида 
некарантинных вредителей, болезней, 
семян сорных растений в 14 тысячах 
случаев.

В области семенного контроля за 
прошедший год Управлением Рос-
сельхознадзора проконтролировано 
более 38 тысяч тонн семенного мате-

риала, отобрано 137 проб семян. Про-
анализировано более 9 тысяч тонн, 
из них 21 партия не соответствовала 
требованиям ГОСТа по показателям 
влажности, засоренности, низкой 
всхожести, чистоте.

- Что вы можете сказать о качестве 
зерна, собираемого у нас в регионе?

- Если проанализировать меро-
приятия в сфере качества и безопас-
ности зерна, то в прошлом году было 
проинспектировано более 210 тысяч 
тонн зерна и продуктов его пере-
работки. Управлением по контролю 
за качеством и безопасностью зерна 
проведено 537 проверок, выявлено 
252 нарушения федерального зако-
нодательства, произведен отбор 180 
проб и исследовано на безопасность 
более 136 тысяч тонн продукции. Вы-
явлено несоответствие нормативным 
требованиям зерна и круп в 14 пробах 
и 26 исследованиях. По контролю за 
исполнением технического регламен-
та Таможенного союза о безопасности 
зерна в суды направлено 120 админи-
стративных материалов.

Большую работу в этом направле-
нии проводит воронежский филиал 
ФГБУ «Центр оценки качества зерна», 
где за прошедший год исследовано 
3,5 млн. тонн зерна и продуктов его 
переработки. Количество проанализи-
рованных проб составило 19 тысяч, а 
общий объем продукции, безопасность 
которой подтверждена сертификатами 
качества, составила 265 тысяч тонн. 
Для отгрузки на экспорт было иссле-
довано 148 тысяч тонн, выдано всего 
5673 сертификата качества.

Выявлено более 6 тысяч тонн не-
качественной и опасной продукции, 
в том числе несоответствующей тре-
бованиям нормативно-технической 
документации: по зараженности 
вредителями, по запаху и другим по-
казателям безопасности и качества. 
Органом по сертификации продукции 
воронежского филиала ФГБУ «Центр 
оценки качества зерна» с начала 2014 
года зарегистрирована 601 декларация 
о соответствии Техническому регла-
менту Таможенного союза. Выдано 33 
сертификата соответствия доброволь-
ной сертификации по ГОСТ Р.

- А что ещё вызывает тревогу у вас 
как у руководителя федерального над-
зорного органа?

- Сегодня в России одной из  
серьёзнейших проблем, угрожающих 
продовольственной безопасности, яв-
ляется распространение африканской 
чумы свиней (АЧС). 

Чтобы не допустить возникновение 
и распространение африканской чумы 
свиней на территории области, Управ-
ление осуществляет постоянный кон-
троль за выполнением ветеринарно-
санитарных мероприятий хозяйствую-
щими субъектами по содержанию 
свинопоголовья, при всех выявленных 
случаях нарушений привлекает к 
административной ответственности, 
накладывая крупные суммы штрафов и 
выдавая предписания. Но причиной по-
явления заболевания животных почти 
всегда является человеческий фактор. 
Так, после регистрации африканской 

чумы свиней в Нижнедевицком районе 
в хозяйстве «Агроресурс-«Воронеж» 
Управлением проведено эпизооти-
ческое расследование, в результате 
которого выявлено, что на территорию 
комплекса в середине декабря 2014 
года из Орловской области из хозяй-
ства «Орёлсельпром», которое принад-
лежит, как и «Агроресурс-«Воронеж», 
к Группе компаний «Черкизово», были 
завезены ремонтные свинки, инфици-
рованные вирусом АЧС, и в течение не-
продолжительного времени начался их 
падеж. В период расследования было 
выявлено и то, что на данном пред-
приятии все площадки обслуживают 
всего два ветеринарных специалиста, 
чего явно недостаточно для полно-
ценного ветеринарного контроля. А 
ведь этого можно было избежать, если 
бы собственники хозяйств строго 
выполняли ветеринарно-санитарные 
требования, которые предъявляются 
к данной категории хозяйств. 

Специалисты Управления Рос-
сельхознадзора провели проверки 
13 свиноводческих предприятий с 
целью определения возможности 
присвоения им III-IVкомпартмента 
(определение зоосанитарного статуса 
хозяйства).

На основании поручения замести-
теля Председателя Правительства РФ 
А.В. Дворковича проводились внепла-
новые проверки в отношении станций 
по борьбе с болезнями животных, в 
ходе которых выявлен ряд нарушений. 
В суды направлено 29 материалов.

Проведено обследование 12 ка-
рантинных площадок на право ввоза 
импортного скота, аттестовано 11 
предприятий по переработке живот-
новодческой продукции и складов 
хранения.

В связи со сложной эпизоотиче-
ской ситуацией по АЧС на террито-
рии Воронежской области усилен 
контроль за перемещением грузов 
на постах ДПС. Специалисты Управ-
ления досмотрели более 10 тысяч 
партий подконтрольных грузов при 
импорте, экспорте, транзите и пере-
возках по СНГ и РФ. При досмотре 
ручной клади и багажа пассажиров 
в пунктах пропуска через Государ-
ственную границу РФ задержано и 
возвращено на территорию Украины 
563 партии животноводческой про-
дукции.

- С 2008 года Россельхознадзор 
осуществляет контроль в сфере ис-

пользования земель сельхозназначения. 
Как складывается ситуация в данной 
области?

- В рамках осуществления госу-
дарственного земельного надзора 
проведено 422 проверки и 62 адми-
нистративных расследования, по 
которым составлено 490 протоколов. 
По итогам административных рассле-
дований привлечены к администра-
тивной ответственности 42 виновных 
лица с наложением административ-
ного наказания в виде штрафа. На 
землях сельскохозяйственного на-
значения выявлено 90 фактов не-
санкционированного размещения 
отходов производства и потребления 
на землях сельскохозяйственного на-
значения, ликвидировано 63 свалки на 
площади 14 га, остальные находятся в 
стадии ликвидации.

При осуществлении государствен-
ного земельного надзора установлено 
24 нарушения по нецелевому исполь-
зованию земель сельхозназначения. 
По всем нарушениям вынесены по-
становления об административном 
правонарушении с наложением адми-
нистративного штрафа.

Мы проводим активную работу с 
органами местного самоуправления. 
Проведено более 50 контрольно-
надзорных мероприятий в отношении 
органов местного самоуправления в 
сфере государственного земельного 
надзора. По результатам проверок 
выявлено 44 административных 
нарушения, по которым вынесены 
постановления о назначении админи-
стративного наказания в виде штрафа 
и выдано 34 предписания. Огорчает, 
что основным нарушением органами 
местного самоуправления является 
неисполнение в части сбора и вывоза 
ТБО с земельных участков сельскохо-
зяйственного назначения.

За год отобрано 530 почвенных 
образцов для исследования на пло-
щади более 7400 га. В 12 образцах 
выявлено загрязнение (превышение 
ПДК и ОДК) и в 7 образцах – сни-
жение плодородия. Хозяйствующим 
субъектам выданы предписания по 
устранению нарушений в части по-
вышения плодородия почв путем вне-
сения органических и минеральных 
удобрений и применения химической 
мелиорации. 

Управление постоянно ведет работу 
с обращениями граждан. За прошлый 
год поступило 99 обращений, в том 
числе 28 из организаций по вопросам 
ветеринарного, земельного, фитоса-
нитарного направления, по качеству 
зерна и семенного контроля. На все 
поступившие обращения были даны 
ответы в срок.

А в заключение подчеркну: Управ-
лением проведена масштабная рабо-
та. Цели и задачи на следующий год 
определены. Мы по-прежнему будем 
контролировать соблюдение законо-
дательства, обеспечивать фитосани-
тарную и ветеринарную безопасность 
региона в полном объеме.

Беседу вела  
Марина Калинина.

Иван Дубовской.

безОпАсНОсть

ЦИфры И факты
За 2014 год было проведено 
3067 проверок, по результатам 
которых выявлено 1829 нарушений 
требований законодательства РФ. 
Совместно с прокуратурой 
Воронежской области проведена 251 
проверка, по которой возбуждено 
236 административных материалов: 
вынесено 2068 постановлений 
о привлечении виновных лиц к 
административной ответственности, 
выдано 1425 предписаний по 
устранению выявленных нарушений.

Непонятно каким путем 
персональные данные умерших, 
полученные правоохранитель-
ными органами и службами 
«скорой помощи», попадают 
в коммерческие ритуальные 
организации. В итоге вместо 
вызванных представителей 
из одного похоронного бюро 
на пороге тут как тут стоят 
ушлые конкуренты, готовые 
заработать на горе людей. В 
расстроенных чувствах близкие 
усопшего часто попадают на 
крючок навязанных ненужных 
услуг и бесконечных доплат. 
Похоронная – это та сфера 
услуг, в которой потребители 
справедливо хотят получить 
качество с минимальными, 
или хотя бы оправданными за-
тратами, а не по баснословным 
ценам. 

В интервью корреспонденту 
«Коммуны» об этом рассказала 
руководитель Управления раз-
вития предпринимательства, 
потребительского рынка и ин-
новационной политики город-
ского округа город Воронеж 
Любовь ПАРШИНА.

- Любовь Митрофановна, 
как защититься воронежцам от 
ритуального произвола?

- К сожалению, ответствен-
ности за распространение ин-
формации об умерших в нашем 
законодательстве не прописано. 
Так что, призывая к бдительно-
сти потребителей, констатирую, 
что фактически всё остаётся на 
совести предпринимателей. 
Сейчас ситуация на рынке 
характеризуется варварством 
и вымогательством, поступает 
огромное количество жалоб на 
то, что к родственникам умер-
ших врываются чуть ли не с 
гробами и готовыми костюмами 
буквально в минуту смерти, на-
вязывая втридорога ненужные 

или зачастую вовсе бесплатные 
услуги. И это, прежде всего, 
является одной из причин для 
проведения кардинальных из-
менений на рынке ритуальных 
услуг. 

- Снова встаёт вопрос о при-
ватизации?

- О приватизации, продаже 
кладбищ речь не идёт, и никогда 
не шла, это существует только в 
головах и лозунгах отдельных 
политиков. Основная претензия 
к текущему порядку организа-
ции «похоронки» - нарушение 
антимонопольного законода-
тельства. МУП «Спецкомби-
нат» является администраци-
ей кладбищ города Воронежа 
и он же одновременно ведёт 
предпринимательскую деятель-
ность, оказывая ритуальные 
услуги. Согласно федерально-
му законодательству предпо-
лагалось преобразовать МУП 
«Спецкомбинат» в казённое 
учреждение, финансируемое из 
городского бюджета, и наделить 
его полномочиями по управ-
лению кладбищами. Изменив 
организационно-правовую фор-

му, исключить из деятельности 
МУП коммерческую составляю-
щую. Вместе с тем планируется 
создать специализированное 
предприятие, которое будет 
заниматься исключительно ор-
ганизацией процесса похорон, 
в том числе и оказанием гаран-

тированного базового набора 
бесплатных услуг, не являясь 
при этом администратором 
кладбищ. Оно должно быть 
создано в форме акционерного 
общества с привлечением ин-
вестиций. Ключевым условием 

инвестконтракта станет привле-
чение внебюджетных средств 
– свыше 300 миллионов рублей 
– на обустройство стратегиче-
ски необходимых городу двух 
новых муниципальных кладбищ 
и приведение в порядок суще-
ствующих.

- Любовь Митрофановна, 
планируемые изменения по-
хоронного рынка приведут к 
новшествам?

- Во-первых, перед реорга-
низованным муниципальным 

предприятием будет по-
ставлена задача внедрить 
единую информационно-
справочную систему, что 
должно привести к по-
явлению прозрачности на 
рынке ритуальных услуг 
и к его оздоровлению. 
Во-вторых, что касается 
инвествливаний. Из двад-
цати кладбищ, имеющих-
ся на территории города, 

открыто для новых захороне-
ний лишь одно – в Масловке, 
не отличающееся транспорт-
ной доступностью. Его ресурс 
будет исчерпан уже к 2018 
году. Перед инвестором будет 
ставиться задача как строи-
тельства новых кладбищ, так 

и строительство крематория 
за счёт собственных средств. 
Воронеж – современный город-
миллионник, в котором живут 
люди разных убеждений, и они 
должны иметь право выбора 
между гумацией и кремацией.

- А если не предприни-
мать этих мер?

- Если не предпринять 
мер, то неизбежен кол-
лапс. В ходе разработки 
проекта анализировался 
рынок ритуальных услуг, 
обращения граждан, ка-
сающихся деятельности 
компаний на нём, анти-
монопольное законода-

тельство. С финансированием 
нельзя медлить, а уж как оно 
будет осуществляться, решение 
в любом случае за депутатами 
Воронежской городской думы.

Отмечу, что успешная реа-
лизация инвестпроекта даст 
городу к 2017 году два новых 
цивилизованных кладбища на 
правом и левом берегах, а за-
крытые будут благоустроены. 
К указанному сроку на старых 
кладбищах появятся туалеты, 
освещение, точки водоразбора, 
ограждения и организации 
пропускного режима для пре-
пятствия вандализму и неза-
конным захоронениям, а также 
обеспечения регулярной убор-
ки территории.

Реализация этих изменений 
значительно улучшит ту часть 
жизни горожан, которая свя-
зана с посещением мест захо-
ронений. Главное – обеспечить 
безопасность, исключить вымо-
гательство и навязывание услуг, 
в целом вывести похоронный 
бизнес из тени при сохранении 
действующих расценок.

Беседу вела  
Галина РОХМин.

Инвестиции в ритуал
актуальное интервью | Воронежская мэрия готовится к реанимации действующих кладбищ и строительству новых
После декабрьской публикации «Венки по... сговору» 
о бытовых, политических и экономических пробле-
мах на воронежских кладбищах на редакцию «Ком-
муны» обрушился шквал звонков читателей, расска-
завших вдобавок о «чёрных ритуальных агентах». 

Похоронная – это та 
сфера услуг, в которой 

потребители справедливо 
хотят получить качество с 
минимальными, или хотя бы 
оправданными затратами, а 
не по баснословным ценам. 

Успешная реализация 
инвестпроекта даст 

городу к 2017 году два новых 
цивилизованных кладбища на 
правом и левом берегах, а за-
крытые будут благоустроены. 

Любовь Паршина.

эКОНОМиКА

Робот-манипулятор для АЭС
В ОАО «Уралмашзавод» завершается изготовление 
второй перегрузочной машины МПС-1200 для 
энергоблока №2 Нововоронежской АЭС-2, 
сообщает пресс-служба предприятия. 

Валерий СИдОркИн

МПС-1200 (перегрузочная машина специальная) – это 
сложный робот-манипулятор, который служит для пере-
грузки ядерного топлива в реакторе атомной станции. Все 
операции производятся с помощью рабочей телескопической 
штанги, а визуальный контроль перегрузки осуществля-
ется с помощью телескопической телевизионной штанги. 
По контракту Уралмашзавод должен поставить Нововоронеж-
ской АЭС-2 две перегрузочные машины. 

Первая уже  успешно отгружена заказчику осенью 2014, про-
шла входной контроль и находится в стадии передачи в монтаж. 
Завершаются работы по сборке основных деталей и узлов вто-
рой перегрузочной машины, а также рабочей и телевизионной 
телескопических  штанг для резервного комплекта оборудова-
ния. В скором времени специалисты Уралмашзавода приступят 
к испытаниям второй МПС-1200 и её дополнительного ком-
плекта оборудования. На приёмо-сдаточных испытаниях будут 
присутствовать представители всех организаций, которые 
принимали участие в проектировании и изготовлении второй 
перегрузочной машины.
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Расширяя  
горизонты  
возможностей

из блОКНОтА жУрНАлистА

Валерий КаЗанОВ
Воронеж-Подольск-Воронеж
(Окончание. Начало в №№4-7)

В службе качества завода трудится 700 человек. Или де-
сять процентов от численности всего коллектива. Служба 
контроля вооружена самым современным испытательным 
оборудованием. Не экономит руководство предприятия и 
на обучении персонала. 

 -Служба качества на ЗиО состоит из нескольких 
подразделений, – рассказала директор по качеству ОАО 
«ЗиО-Подольск» Татьяна Лизунова. – Контроль каче-
ства выполняемых работ осуществляется на всех этапах 
изготовления продукции. Всё, что поступает на завод, 
подвергается стопроцентному проведению входного 
контроля – этим занимается ОТК. Осуществляется как 
визуально-измерительный контроль поступивших на за-
вод материалов, полуфабрикатов, сварочных материалов, 
так и контроль сопроводительной документации. 

Как пояснила Татьяна Лизунова, на этапе производства 
проводится проверка к началу готовности производства, 
операционный контроль и приёмо-сдаточные испытания. 
Далее, уже на этапе испытаний, в дело вступают лаборато-
рии менеджмента качества. Контроль на этапе упаковки и 
хранения – снова за ОТК. Дальнейшие операции – мон-
таж, эксплуатация, техническое обслуживание – входят в 
функционал ИК «ЗИОМАР», с которым завод объединяет 
единая система менеджмента качества. 

- Мы понимаем свою ответственность за произведён-
ное оборудование. Никакие производственные планы, 
коммерческие выгоды не сопоставимы с тем, что может 
произойти в результате халатности или ошибки человека. 
Поэтому качество ставим во главу угла, – подчеркнул во 
время пресс-конференции Анатолий Рубцов. 

Вопрос о случаях отказа оборудования, произведён-
ного на «ЗиО-Подольск», застал представителей завода 
врасплох и даже несколько обескуражил. После недолго-
го совещания был вынесен общий вердикт об отсутствии 
подобных неприятных прецедентов в истории завода. 
С 1984 года на заводе освоено производство систем 
контроля, которые предназначены для периодического 
контроля и осмотра корпуса, днищ, патрубков реакторов 
ВВЭР-440, ВВЭР-1000 и обеспечивают контроль металла 
корпуса, днища и патрубков, радиографический контроль 
сварных швов зоны патрубков; наружный, внутренний 
телевизионный и внутренний перископический осмотр 
реактора.

- Мы постоянно работаем над тем, чтобы повышать 
профессионализм работников, уровень их знаний, степень 
квалификации, – говорит Татьяна Лизунова. – Квалифи-
цированный персонал в системе менеджмента качества и 
современное оснащение лабораторий делают в принципе 
невозможным выход брака. 

Среди ключевых событий уходящего, 2014 года самыми 
важными, Анатолий Рубцов назвал поставку парогене-
раторов на Тяньваньскую и Ленинградскую атомные 
станции.

– Мы осуществили первую в истории предприятия 
мультимодальную перевозку сверхнегабаритного груза 
– четырёх  парогенераторов на Ленинградскую АЭС-2. 
Для доставки негабаритного груза была разработана 
уникальная транспортно-логистическая схема. Около 
1800 тонн груза доставили на станцию по железной до-
роге и морю. Тем самым сэкономили десятки миллионов 
рублей и доказали, что можем перевозить оборудование 
и по воде. 

Завод выполнил свои обязательства и перед объектами 
теплоэнергетической отрасли. Главный инженер особо от-
метил тот факт, что пуск второго блока Южноуральской 
ГРЭС-2, куда «ЗиО-Подольск» раньше срока поставил 
котёл-утилизатор П-140, прошёл без замечаний. Сейчас с 
опережением контрактных сроков ведётся отгрузка обо-
рудования на Верхнетагильскую ГРЭС. 

Говоря об устойчивых контрактах, в том числе на из-
готовление судовой реакторной установки, Анатолий 
Рубцов, заметил, что нет никакой гарантии, что и в 
дальнейшем они смогут выиграть конкурс на их произ-
водство. Как он пояснил, конкуренция растёт, и не всегда 
эту конкурентную борьбу можно назвать честной. Многие 
компании откровенно демпингуют по цене в начале торгов, 
а после заключения контрактов уже не выдерживают своих 
ценовых обязательств.

-Поэтому для нас на первое место выходят вопросы 
металлоёмкости изделий, производительности труда и 
снижения себестоимости, чтобы уже на первых торгах по-
казывать конкурентоспособную цену не за счёт демпинга, 
а за счёт эффективного производства и применения новых 
технологий, - подчеркнул главный инженер. При этом он 
добавил, что в ком не сомневается так в китайцах, которые 
парогенераторы для собственных АЭС предпочитают всё 
же заказывать на «ЗиО-Подольск», поскольку уверены в 
их качестве и надёжности. Поэтому и заказали подольским 
мастерам изготовить ещё четыре ПГВ для Тяньваньской 
атомной станции. 

 По информации Анатолия Рубцова, кроме технологи-
ческого перевооружения парка оборудования, заводчане 
занимаются модернизацией и поддержкой инфраструк-
туры. Как мы успели заметить, на предприятии идёт 
большой ремонт производственных зданий и помещений: 
ставятся сэндвич-панели, утепляются стены. Произведён 
масштабный ремонт дорожно-транспортной системы 
предприятия. 

-Сегодня мы можем смело смотреть в завтрашний 
день. Гарантированное качество и надёжность продукции 
позволяют «ЗиО-Подольск» не только удерживать пози-
ции, но и завоевывать новые пространства на российском 
и международном рынках, – подчеркнул в заключение 
конференции главный инженер «ЗиО-Подольск» Ана-
толий Рубцов.

Виталий ЧерниКОВ

Так назвал свою выставку 
один из основателей галереи 
Сергей Горшков. В двух залах 
галереи демонстрируются его 
деревянные скульптуры и ро-
списи по ткани. 

- Порой нас упрекают, что 
«Х.Л.А.М» показывает всякий 
хлам. А истинные ценности 
находятся, дескать, в другом 
месте. Но в России уже не 
раз бывало – то, что недавно 
хаяли, поливали грязью, потом 
становилось музейным экспо-
натом. Это касается и наших, 
воронежских художников. В 
том числе тех, которые выстав-
лялись у нас. Те, кто несколько 
лет назад нас ругал и продолжа-
ет ругать, хотя мы не вступаем 
с ними в конфликт, оказались, 
мягко говоря, неправы. 

Галерее исполнилось семь 
лет. Её основатели этому факту, 
кажется, и сами удивляются. 
Немного найдётся в стране эн-
тузиастов, которые будут семь 
лет пропагандировать совре-
менное искусство в обычном 
российском областном центре, 
невзирая на финансовые про-
блемы. «Х.Л.А.М» - едва ли 

не единственная воронежская 
галерея, которая располагается 
в стороне от центра города. Од-
нако она нисколько не затеря-
лась среди сталинок, хрущёвок 
и новостроек. 

Свою новую выставку ху-
дожник охарактеризовал как 
«ребус», признавшись: «Не 
собираюсь давать ответы на 
вопросы. Мне хочется их по-
больше задавать». Поскольку 
«Вечные ценности» - проект, 
подготовленный всё-таки ко 
дню рождения, для Горшко-
ва он получился, наверное, в 
какой-то степени итоговым. А 
значит, не грех и повториться, 
представив своё творчество 
не в каком-то неожиданном, а 
в, так сказать, «фирменном» 
ракурсе. Потому никак не мог-
ло обойтись без присутствия 
горшковских деревянных ан-
гелов, нагих амазонок, рас-
пускающихся в снегу цветов. 
На стенах развешан целый 
деревянный (этот материал 
художник называет ещё и од-
ним из наиболее важных, даже 
символических для него в ис-
кусстве) гербарий: тюльпан, 
лилия, ромашка, циния… 

Некоторые из постоянных 

горшковских персонажей ока-
зались поселены в «золотую» 
клетку. «Большая часть людей 
мечтает о такой», - говорит ху-
дожник, усмехаясь – и не очень 
ясно, радостна или грустна эта 
усмешка: 

- Сидишь себе в уюте, в до-
статке – и то, что за пределами 
клетки, не интересует… «Глав-
ное, чтобы у меня всё было 
хорошо!» Бывают общества, 
когда человек сам берёт ини-
циативу и трансформирует его 
и существующие в нём законы. 
А бывает наоборот: всё так 
устроено в обществе, что чело-
век его законам подчиняется и 
удаляется в собственную клет-
ку. Я как-то раз оказался в одной 
французской деревне. И меня 
поразило, что там везде какие-
то вазы с цветами, клумбы, 
инсталляции… Спрашиваю: а 
кто всем этим занимается? Мне 
отвечают: «Мы все! У нас про-
водятся собрания, люди сдают 
деньги, сами обустраивают про-
странство…». Потому что для 
них жилым пространством яв-
ляется не одна лишь квартирка, 
а вся страна. Даже не деревня, а 
страна! У нас же только года три 
назад я стал замечать, что люди 

начали выходить за пределы 
своих квартир, зазвучали пока 
ещё робкие слова о том, что 
нашим жилым пространством 
является не квартира, а подъ-
езд, двор, улица. Люди начали 
сами украшать дворы. Сажают 
цветы – не на балконе, а под 
балконом. Глядишь, чаще будут 
ходить друг к другу в гости, 
стихи читать… 

Под клетками стоит боль-
шой сундук, набитый монета-
ми. Над ним можно чахнуть, 
как Кащей. Впрочем, на эти 
деньги уже давно ничего не 
купишь. 

- Сергей Горшков, кроме 
своих новых работ, принёс 
моего любимого слона, - рас-
сказал на открытии «Вечных 
ценностей» директор галереи 
Алексей Горбунов. – Думаю, 
с ним очень удобно гулять по 
улицам Воронежа. 

- Искусство для меня яв-
ляется чудом, которое трудно 
объяснить словами. Неважно, 
поэзия это, музыка или изо-
бразительное искусство, - при-
знаётся художник. 

Именно волшебство и явля-
ется, по его мнению, главной 
«вечной ценностью». 

Ангелы и слоны 
Вернисаж | Воронежская галерея «Х.Л.А.М» отметила свой день рождения обращением к «Вечным ценностям» 

Сергей Горшков (слева) на открытии выставки.

В 2014 году подольские машиностроители впервые 
произвели транспортировку парогенераторов по 
Москве-реке. 

алексей ПеТрОВ

В прошлом году депутаты 
Воронежской городской думы 
совместно с Управлением об-
разования и УГА администра-
ции города начали разрабаты-
вать программу строительства 
новых учреждений общего 
образования с применением 
муниципально-частного парт-
нёрства. Напомним, что дан-
ный механизм уже отработан в 
ходе строительства новых дет-
ских садов и показал хорошую 
эффективность. По поручению 
губернатора Алексея Гордеева в 

2014 году в Воронеже в рамках 
муниципально-частного парт-
нёрства построено 9 детских 
садов на 1270 мест (четыре 
введены в эксплуатацию, пять 
вводятся в этом году). В деся-
том садике, рассчитанном ещё 
на 220 мест, готовность состав-
ляет 46 процентов. В этом году 
работа по данной программе 
будет продолжена.

Идею о возможности со-
вмещения в одном здании 
детского сада и начальной 
школы Владимир Ходырев вы-
сказал в ходе сдачи дошколь-
ных учреждений. Заместитель 

главы городского округа по 
социальной политике Надежда 
Савицкая считает идею возве-
дения зданий-трансформеров 
актуальной и перспектив-
ной. Во-первых, детский сад 
и начальная школа, по сути, 
предполагают наличие двух 
уровней помещений. Соглас-
но требованию федерального 
государственного образова-
тельного стандарта, начальная 
школа должна располагать не 
только учебными классами, 
но и спальнями. В частности, 
такие спальни для учеников 
начальной школы будут пред-
усмотрены при строительстве 
новой школы в микрорайоне 
«Дубрава». 

Кроме того, строительство 
таких объединённых учреж-
дений позволит разгрузить 
воронежские школы, снизить 
число учащихся, занимающих-
ся во вторую смену. Также при 
условии соединения детского 
сада с начальной школой в 
одном здании будет решён и 

актуальный для родителей 
вопрос о группах продлённого 
дня для учащихся.

Объединение в одном зда-
нии детского сада и школы, 
безусловно, будет актуально 
для родителей, у которых ра-
стут двое и больше детей, если 
один ребёнок ходит в детский 
сад, а второй – в начальную 
школу. Мамам и папам уже 
не будет необходимости раз-
возить с утра детей по разным 
зданиям и зачастую разным 
районам города.

По словам руководителя 
Управления главного архи-
тектора городского округа 
Антона Шевелева, в 2014 году 
подобный проект был отра-
ботан в Москве и включён в 
инвестиционную программу, 
соответственно в субъекте 
Федерации были приняты 
соответствующие градострои-
тельные нормы и правила.

Присутствовавшие на рабо-
чем совещании в Воронежской 
городской думе представители 

ЗАО «Гипрокоммундортранс» 
предложили разработать про-
ект модуля, объединяющего 
детский сад и школу и рас-
считанного на 500 мест. Пред-
седатель городской думы по-
советовал проектировщикам 
не экономить на пространстве 
не только классных кабинетов 
и игровых комнат, но также 
холлов. В проекте помимо 
основных помещений будут 
предусмотрены изостудия, 
класс хореографии и другие 
помещения для дополнитель-
ных занятий, большой меди-
цинский блок, кабинеты для 
социального работника, психо-
лога и логопеда, зимний сад.

Одновременно Владимир 
Ходырев предложил обсудить 
вместе с областными властями 
вопросы по внесению измене-
ний в региональные градостро-
ительные нормативы, а затем 
внести необходимые поправки 
в местные нормативные акты, 
генплан и правила землеполь-
зования и застройки. 

Детсад и школа неразделимы
актуальная тема | Вопрос необходимости строительства в Воронеже новых школ и сокращения  
количества учащихся, занимающихся во вторую смену, стоит на повестке дня городских властей  
уже не первый год. И, судя по всему, начинает решаться
Создание в городе уникальных модулей, объединяю-
щий функции детского сада и начальной школы, по 
словам председателя Воронежской городской думы 
Владимира Ходырева, позволило бы отчасти решить 
проблему со второй сменой в учреждениях общего 
образования и сделать хороший задел на будущее. 
При реализации такого проекта в зависимости от 
демографической ситуации можно будет трансфор-
мировать помещения для детсадовцев в классы 
начальной школы и наоборот. 

Вести

Сергей КрОйЧиК
Поворинский район  

В каждой группе необыч-
ный дизайн, своя особенная 
обстановка. Здесь стало по-
домашнему уютно: появилась 
новая мебель, много ярких раз-
вивающих игрушек, книги. 

- Для нас, педагогов, се-
годня торжественное и в то 
же время очень значимое 
мероприятие. Мы очень рады, 
что у нас появился такой за-
мечательный садик, - сказала 
на торжественном открытии 
заведующая детским садом 
Татьяна Дрожжина. - Спасибо 
воронежской строительной 
компании «Ремонт и рекон-
струкция плюс» в лице её 
директора Александра Грид-
нева, благодаря которой наше 
дошкольное учреждение пре-
вратилось в визитную кар-
точку Поворинского района. 
Нам повезло с подрядчиком, 
который произвёл рекон-
струкцию в довольно сжатые 
сроки и, главное, качествен-

но. Мы очень довольны. Во 
всём чувствуется серьёзный 
подход. А главное, благодаря 
преображению наш детский 
садик теперь может принять 
195 ребятишек. Уверена, что 
детвора с огромным удоволь-
ствием будет ходить к нам. 

После капитальной ре-
конструкции в учреждении 
появились новые техниче-
ские возможности, особенно 
в разработке методических 
познавательных программ. За-
нятия с детьми здесь проводят 
опытные педагоги, среди них 
немало недавних выпускников 
Борисоглебского педагогиче-
ского института.

- Нам удалось войти в феде-
ральную программу модерни-
зации структур дошкольного 
образования, - продолжает зна-
комить с этим детским садом 
руководитель районного отде-
ла образования и молодёжной 
политики Сергей Посаднев. 
- Сумма вложенных средств 
достигает 16 миллионов ру-
блей. В образцовый порядок 

привели всё – от подвальных 
помещений здания до кровли. 
Сами видите, как здесь стало 
тепло и уютно. Всё новое, со-
временное: мебель, технологи-
ческое оборудование, санузел и 
пищеблок. Появился и спорт-
зал. По-новому оборудовали и 
уличные площадки. 

- Мы постарались сделать 
так, чтобы поворинские ре-
бятки всегда с радостью вспо-
минали своё детство, прове-
дённое в этом саду, - пояснил 
руководитель строительной 
компании Александр Гриднев. 
- В Поворинском районе наша 
компания работала впервые, и 
я очень рад, что мы оставили о 
себе благоприятное впечатле-
ние. Надеемся на дальнейшее 
участие и взаимодействие. 

А то, что такое взаимодей-
ствие и партнерство будет воз-
можным, подтвердил и глава 
Поворинского района Борис 

Аверьянов. Ему, как и всем 
гостям праздника, очень по-
нравились результаты работы 
строителей. 

Довольны и родители детей, 
которые с восторгом отзыва-
лись об обновлённом детском 
саде, называли его дворцом 
творчества юных поворинцев. 

- В районе всего девять до-
школьных образовательных 
учреждений, и этот сад отныне 
один из лучших, - подытожил 
глава администрации муници-
пального Поворинского райо-
на Алексей Комиссаров. - Но 
работа по развитию детских 
садов района не завершена. 
Недавно в городском саду №1 
было дополнительно открыто 
20 мест. При двух средних 
общеобразовательных учреж-
дениях, в селах Мазуровка 
и Вихляевка, открылись две 
дедсадовские группы. Всего за 
последнее время дополнитель-

но введено 135 новых мест. На 
это из федерального бюджета 
выделено 23 миллиона рублей 
плюс 400 тысяч рублей – со-
финансирование из районного 
бюджета. Полностью снять 
проблему с дошкольным обе-
спечением в районе пока не 
получается, но положительная 
тенденция налицо. Думаем и 
о будущем. К примеру, в этом 
году планируем построить ещё 
один детский садик в крупном 
сельском поселении Пески. 
Уже завершены изыскатель-
ские работы, подготовлена 
проектно-сметная документа-
ция, пройдена государственная 
экспертиза. В двух сельских 
школах капитально отремон-
тировали спортзалы. Появился 
прекрасный спортгородок в 
селе Октябрьское. Забота о 
подрастающем поколении – 
приоритетное направление 
нашей работы.  

Когда ремонту рады дети
новоселье | На днях в Поворинском районе после капитальной реконструкции торжественно открыли  
три возрастных группы на 75 ребятишек в обновлённом городском муниципальном детском саду №4 
Такой яркий и по-настоящему народный праздник, 
который прошел в Поворино, запомнится и детям, 
и их родителям надолго. Присутствовали почётные 
гости, руководители города и района, родители 
юных новоселов, вручались подарки. Но особен-
но были рады торжествам детсадовцы Слава На-
горный, Кирилл Ульянов и Серёжа Мартынов. На 
правах хозяев праздника они важно шагали по 
сверкающим новизной коридорам, рассматривали 
новые игрушки. Для них, этих ребят, день был осо-
бенным, и ждали его они с большим нетерпением. 
Внимательно слушали взрослых. А незнакомые 
тёти и дяди по-доброму отзывались об их детском 
садике, его завершённой реконструкции, добросо-
вестных строителях, государственной поддержке и 
новых педагогических идеях, которые теперь будет 
легче воплощать в жизнь. В каждом мальчишеском 
взгляде читался интерес: а что там теперь? сколько 
игрушек? какие они? 

Логопед Елена Климова на занятиях с детьми.

Ф
от

о 
ав

то
ра

.

Ф
от

о 
М

их
аи

ла
 К

Ва
СО

Ва
.

Стреляли и катались 
на лошадях

 Участники общероссий-
ской  акции «Студенческий де-
сант», приуроченной ко Дню 
студента, познакомились с ра-
ботой полка патрульно-постовой 
службы полиции УМВД России 
по Воронежу. Затем гостей про-
вели  в интерактивный тир. 

Сотрудники полиции про-
демонстрировали его возмож-
ности, а также  дали и  ребятам 
попробовать свои силы в не-
обычной стрельбе. Студен-
ты пообщались с кавалериста-
ми полка и узнали особенности 
работы со служебными жи-
вотными. Некоторым удалось 
даже прокатиться на лошадях. 
В ближайшие дни молодёжь 
посетит спецподразделения 
СОБР и ОМОН, а также позна-
комится с основными задачами 
вневедомственной охраны, 
сообщает пресс-служба ГУ 
МВД России по Воронежской 
области.

«Финт» увидел свет
Учащиеся Верхнемамонского 

лицея,  являющиеся участника-
ми объединения «Я – репортер», 
выпустили первый номер газеты 
«Финт». 

Руководит работой ребят 
бывший главный редактор 
верхнемамонской районной 
газеты «Донская новь» Лидия 
Курдюкова. Ежемесячно на-
чинающие репортеры будут 
рассказывать жителям района 
о событиях своей школьной 
жизни, мероприятиях, которые 
проводят сотрудники Дворца 
детей и юношества, освещать 
наиболее интересные моменты 
жизни районного центра.

Эскиз зимней сказки 
Завершился конкурс «Луч-

ший эскиз для книжной облож-
ки», объявленный воронежской 
библиотекой №1. 

Он стал частью комплекс-
ной программы «Мир профес-
сий», которая реализовывалась 
совместно с Центром развития 
творчества детей и юношества 
и творческим объединением 
«Волшебный карандаш». Для 
участвовавших в творческом 
соревновании ребят были ор-
ганизованы экскурсии в книж-
ные издательства, встречи с 
писателями и художниками-
иллюстраторами, библиотеч-
ные экскурсии и урок с пока-
зом презентации «Книжкина 
одежка».  Тематика конкурса, 
в котором участвовали ребята 
8-11 лет, - зимняя сказка. Пер-
вое место завоевала Людмила 
Бердникова. 

Дарят селу  
искусство 

Давыдовской детской школе 
искусств, что в Лискинском 
районе, исполнилось 55 лет.  В 
местном культурно-досуговом 
центре прошёл праздничный 
концерт. 

Звучала музыка в исполне-
нии учащихся. Не остались в 
стороне и преподаватели. Как 
сообщает официальный сайт 
района, народный ансамбль 
народных инструментов испол-
нил  «Чардаш» Монти, «Зиму» 
Вивальди. На праздник приеха-
ли гости – директора Аннин-
ской, Хохольской, Терновской 
музыкальных школ.  

Анастасия ВоронинА, 
Анатолий КруглоВ,  

Василий ЧерноусоВ. 
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производит ремонт двигателей, ходовой части, электрооборудования, шиномонтаж,  
вклейку лобовых стекол, кузовные работы и окраску, компьютерную диагностику, промывку  

инжекторов легковых автомобилей отечественного и зарубежного производства.

Качество обслуживания гарантируем. все виды работ сертифицированы.
Стоянка для автомобилей открытая, закрытая (теплая), в центре города, круглосуточно охраняемая.

КП ВО «Автобаза управления делами Воронежской области»

Г.Воронеж, ул.40 лет Октября, д. 5. Тел.: 252-24-95, 271-71-07.

Р
е

к
л

а
м

а
.

e-mail: 
centrsol@yandex.ru

 Уважаемые жители 
города и области!

общественная 
приёмная «КоммУны» 

ждёт вас по средам с 14 до 16 час.  
в приёмной совета жильцов  

Коминтерновского р-на 
(вход со стороны отдела субсидий 

Коминтерновского района) по адресу: 
ул.Лизюкова, 36.

Экспозиция приурочена 
к трём знаменательным 
датам – 110-летию Во-
ронежского фотографи-
ческого общества,  
50-летию фотоклуба 
«Экспресс» и 15-летию 
Союза воронежских 
фотохудожников. 

михаил ВязоВой

Воронежское фотографи-
ческое общество осуществля-
ло свою просветительскую и 
эстетическую деятельность с 
1904 по 1931 год. В это трудное 
время наши мастера светописи 
проделали огромную работу 
по фотографическому краеве-
дению, организации тематиче-
ских и художественных выста-
вок, популяризиции светописи 
как жанра изобразительного 
искусства. 

Фотоклуб «Экспресс» был 
создан при Воронежском двор-
це культуры железнодорож-

ников в сентябре 1964 года. 
Инициаторами его создания 
были руководитель фотокруж-

ка Пётр Мельников и фото-
журналист дорожной газеты 
«Вперёд» Анатолий Галкин. 

Примечательно, что творче-
скую фотографию в нашем 
городе, как и в прошлом веке 
при становлении Воронежско-
го фотографического общества, 
опекает и поддерживает Юго-
Восточная железная дорога. 

Основу коллектива состав-
ляют люди разных профессий, 
но всех их сближает любовь к 
тринадцатой музе – светописи. 
Вначале фотоклуб проводил в 
фойе Дворца культуры одну 
отчётную выставку в год, ко-
торая пользовалась большой 
популярностью. А в последние 
годы количество выставок-
конкурсов творческой фото-
графии, которые организует 
«Экспресс», колеблется вокруг 
дюжины. 

В активе клуба – сотни на-
град, дипломом, призов, меда-
лей самого различного досто-
инства: от областных фести-
валей народного творчества до 
российских и международных 
конкурсов художественной и 
документальной фотографии. 

Долгие годы председателем 
правления фотоклуба был 

признанный лидер Евгений 
Хмелевцев, а штатным руково-
дителем коллектива – журна-
лист и фотохудожник Николай 
Стребков. В настоящее время 
председатель правления – Ми-
хаил Вязовой, художествен-
ный руководитель – Борис 
Касаткин. 

В Воронеже существуют и 
прекрасно уживаются несколь-
ко фотографических школ и 
объединений. Одни из них 
культивируют коммерческую, 
рекламную фотографию, дру-
гие склонны к авангардной све-
тописи. «Экспресс» же прочно 
стоит на позициях русских 
художественных традиций.

За полвека через клуб «про-
шло» около двухсот любителей 
и мастеров фотоискусства. 
На этой юбилейной экспози-
ции представлены аналоговые 
фотографии 60-90-х годов и со-
временная цифровая светопись 
с элементами компьютерной 
обработки изображения. Клуб-
ная коллекция – это около 200 
работ 37 авторов. А всего в 
экспозиции, включая работы 

фотоклуба ВГУ «Фотум» и 
Союза фотохудожников – 309 
фотографий, выполненных в 
разных жанрах и творческих 
стилях. 

Воронежское отделение 
Российского союза фотохудож-
ников было создано в 1999 году. 
Несмотря на относительную 
молодость, этот коллектив 
вобрал в себя лучшие тради-
ции предшественников, в том 
числе самозабвенную предан-
ность увлечению, которое для 
многих из них стала не только 
любимым делом, но и профес-
сией. В рядах фотохудожников 
Андрей Архипов, Владимир 
Голуб, Андрей Пауков, Елена 
Чаплыгина, Михаил Квасов, 
Сергей Смирнов, Сергей Кисе-
лёв, Константин Толоконников 
и многие их коллеги. 

Приходите на выставку. 
Фотографии лучше один раз 
увидеть, чем много раз услы-
шать о них чужое мнение. 
Департамент культуры Воро-
нежской области сообщает, что 
фотовыставка продлится до 22 
февраля. 

Под сенью тринадцатой музы
Вернисаж | В Выставочном зале Воронежского областного художественного музея им. И.Н.Крамского открылась выставка  
художественной фотографии

Михаил Квасов. «Крик втроём». Сергей Киселёв. «Первое знакомство».

Церемония открытия фотовернисажа.

Из Афин пришла печальная весть. Здесь 
после тяжёлой продолжительной болезни 
скончался доктор исторических наук, член 
Союза писателей России Георгис Яннис  Вел-
лас.  Это был человек легендарной судьбы, 
крупный учёный, большой поэт.

Георгис родился в Греции в 1936 году в 
семье патриотов-антифашистов, активных 
участников Сопротивления, а потом и разго-
ревшейся в этой стране гражданской войны. 
В вынужденную эмиграцию Георгис и его 
родители отправились врозь и потеряли друг 
друга. С тринадцати лет он  жил в Албании,  
Югославии, Болгарии, Румынии. Учился в 
греко-румынском лицее в Бухаресте. Через 
несколько лет узнал, что его родители на-
ходятся в Советском  Союзе, в Ташкенте, и 
перебрался к ним. В Ташкенте молодой чело-
век работал  грузчиком, каменщиком, потом 
поступил там в университет, из которого по 
направлению в 1957 году прибыл в Воронеж 
учиться в государственном университете.

По окончании историко-филологического 
факультета ВГУ Георгис Веллас был оставлен 
в вузе на преподавательской работе. После 
защиты диссертации преподавал латинский 
и древнегреческий языки, а затем вел курсы 
древнегреческой и древнеримской истории, 
истории древнего Востока и античную куль-
туру. Получил известность как прекрасный 
лектор и специалист в области своих ис-
следований. 

Ещё во время учёбы в румынском лицее 
Георгис написал  первое стихотворение и 

настолько увлёкся поэзией, что стал посвя-
щать ей всё свободное время. В Воронеже 
его поэтический дар получил полнокровное 
развитие. Переводы его стихов – он писал на 
греческом - публиковались в коллективных 
сборниках, на страницах журналов, газет, 
в том числе «Коммуны» и «Молодого ком-
мунара».

В 1990 году Георгис Веллас выехал на 
историческую родину, жил  в Афинах, за-
нимался наукой и продолжал писать стихи, 
преисполненные неугасимых сыновних 
чувств к России, к Воронежу, где продолжали 
выходить его книги  - «Эллада – любовь моя», 
«Песня, вернись в моё сердце», «Я родом с 
Олимпа», «Шёпот души», «Гелиос – луче-
зарный бог», «Музыка ветра», «Мечты мои 
были как птицы»...

В 2002 году  Георгис Веллас стал членом 
Союза писателей России, состоял на учёте в 
Воронежской писательской организации, по 
возможности принимал участие в её деятель-
ности. Он неоднократно приезжал в Воронеж, 
встречался с однокурсниками, с коллегами по 
работе в вузе и по перу, с членами греческой 
диаспоры «Эллада».  Всякий раз заходил в 
редакцию «Коммуны».

Последняя прижизненная книга нашего 
греческого побратима вышла на исходе ми-
нувшего года. И в ней, как всегда,  немало 
стихов, связанных с его впечатлениями 
от воронежского периода жизни. Поэт 
утверждает, что его душу до сих пор согре-
вают своей песней «кольцовские степные 
соловьи», что дышать русской степью он 
будет до конца своей жизни, куда бы ни 
заносила его судьба. А обращаясь к России, 
восклицает: «Я хочу стать частицей твоей 
доброты и твоей справедливости скромной 
частицей».

Память об этом удивительном человеке, 
талантливом поэте мы навсегда сохраним в 
наших сердцах.

Правление Воронежского  
регионального отделения Союза  

писателей России:  
Виталий ЖихаРеВ, евгений НоВичихиН, 

иван ЩёлокоВ, Виктор БудакоВ,  
александр ГолуБеВ, Зоя колеСНикоВа, 
людмила куЗНецоВа, Вячеслав лютый,  

Виктор чекиРоВ, юрий куРГуЗоВ.

*  *  *
Глубоко скорбим по поводу кончины 

нашего дорогого друга и соотечественника 
Георгиса Янниса Велласа. Это был умный и 
добрый человек, талантливый учёный и поэт. 
Память о нем мы будем хранить в наших 
сердцах до тех пор, пока живы сами.

Правление Воронежской региональной  
общественной организации греков  

«Эллада».

Умер Георгис Веллас communa.ruСЛОВО В ГАЗете – ОтКЛИК В ИНтеРНете
Валерий Мартов.  
«БоеВые НаГРады иЩут ГеРоеВ».   
«коммуна», 5 декабря 2014 г.

Samsv: «Тем, кто не в курсе, подсказываю: 
существует сайт МО РФ (http://encyclopedia.
mil.ru). На нём я обнаружил биографии разыски-
ваемых Быкова Ивана Романовича  и Душкина 
Василия Петровича». 

Роман Жолудь.  
«Пять ПРичиН Не иСкать ВНешНих ВРаГоВ». 
«Воронежская неделя», 14 января 2015 г.

Юрий: «В материале сказано, что почти 90 
процентов воронежцев уверены:  у России есть 
внешние враги, способные развязать с ней войну. 
Выходит, в Воронеже 90 процентов здравомыс-
лящих людей? 

Судя по всему, эти люди не верят, что динами-
ка стоимости нефти и курса валют обусловлена 
исключительно экономическими причинами, 
а различные революции совершаются просты-
ми гражданами, «доведёнными до отчаяния 
кровавыми режимами и олигархами». Между 
тем на эту и многие другие тему  мощно пишет 
публицист и блогер  Николай Стариков – вот где 
сгусток мыслей по поводу всего происходящего 
в стране и мире!..»

Виталий черников.  
«у ЖиВоПиСи Молодое лицо».  
«Воронежская неделя», 14 января 2015 г.

Виктор Георгиевич: «Радоваться ли тому, что 
вернисаж в зале на улице Кирова собрал образцы 
творчества тех, кто «выразил желание стать чле-
нами профессионального Союза художников»?  
В наше время все кругом художники! Но ведь 
спроса на картины нет. Разве я не прав?» 

Валерий казанов.  
«РаСшиРяя ГоРиЗоНты ВоЗМоЖНоСтей».  
«коммуна»,  20 января 2015 г.

Александр Питерцев: «В Подольске изго-
товят корпус атомного реактора для ледокола 
нового поколения. Создание такого ледокола и, 
в частности, реакторной установки для него – 
воистину масштабный и уникальный проект. И 
сложный. Но, учитывая многолетний опыт по 
созданию и эксплуатации атомного ледокольно-
го флота (стоит отметить, что РФ – единствен-
ная страна, обладающая подобными судами), 
задача эта –  вполне реальная.

Так что будем с нетерпением ждать попол-
нения ледокольного флота России самым мощ-
ным и надежным атомным ледоколом нового 
поколения!».

ДАтА

Александр Гусев отметил, что воронежцы всегда будут 
благодарны участникам Великой Отечественной войны 
за их великий подвиг.

– Очень приятно всех вас здесь видеть. От себя лично, от 
своих коллег, от всего Воронежа хочу сказать вам огромное 
спасибо за ваше мужество и  самоотверженность, которое 
вы проявили,  защищая наш город, отстаивая родную зем-
лю.  Ветераны всегда будут для нас примером и нравствен-
ным ориентиром. Желаю вам крепкого здоровья,  – сказал 
мэр. – Приятно, что сейчас в обществе и среди молодёжи 
силен патриотический дух. Все понимают, какой ценой 
была завоевана Победа.

Глава города отметил, что в год, когда вся страна будет 
отмечать юбилейный День Победы, в Воронеже пройдёт 
целый ряд мероприятий. И сегодняшняя встреча даёт старт 
торжествам. Приятным дополнением к этим словам стали 
букеты цветов, вручённые присутствующим дамам.

В свою очередь защитники Воронежа заявили, что, 
несмотря на почтенный возраст, они готовы продолжать 
активно трудиться на благо общества. Ветераны не пре-
минули задать вопросы, которые касаются не только 
непосредственно участников боевых действий, но и всех 
жителей столицы Черноземья. Так, Николай Николаевич 
Борисов поинтересовался, как идёт озеленение города, 
и внёс ряд предложений по благоустройству. Александр 
Гусев пообещал учесть замечания и заверил, что, несмотря 
на кризис, город будет выглядеть зелёным и цветущим.

Следующий вопрос касался обеспечения бесплатным 
проездом участников Великой Отечественной войны в год 
70-летия Великой Победы.

– Устная договорённость с руководителями транспорт-
ных предприятий о предоставлении бесплатного проезда 
участникам Великой Отечественной войны есть, – ответил 
глава города. 

Поинтересовались гости и судьбой Левобережного 
совета ветеранов, который планируют «переселить» из 
«Музея-диорамы» в другое место, вопреки тому, что сами 
ветераны против таких изменений.

– Без вашего согласия никто этого не сделает,  – за-
верил присутствующих  мэр. – В музее ищем место для 
новой экспозиции, но если понадобится, найдём другие 
помещения!

Также ветераны задавали вопросы по поводу ремонта 
их квартир, организации торжественных собраний с их 
участием. 

Беседа проходила в неформальной обстановке, за 
чашкой чая. Перед собравшимися выступили воронеж-
ские артисты, в репертуаре которых  было немало песен 
военных лет.

 В завершение встречи председатель городского Совета 
ветеранов Вячеслав  Раздайбедин поблагодарил мэра за 
тёплый прием:

– Ни одну мою просьбу не оставил без внимания Алек-
сандр Викторович и его подчинённые, - подчеркнул он. - 
Они очень уважительно относятся ко всем нам. Поэтому, 
если у кого-то из ветеранов есть вопросы, всегда можно 
обратиться ко мне. А я уже передам просьбу городским 
властям, и она, уверяю вас, не останется незамеченной. 

На память о нынешней встрече ветераны сделали со-
вместное фото и выразили надежду, что в таком же составе 
они встретятся и через год.

P.S. Вчера на планёрке в городской администрации 
Александр Гусев дал поручение обеспечить с 1 апреля 
ветеранов бесплатным проездом по городу..

Нравственный 
ориентир
В преддверии Дня освобождения Вороне-
жа от немецко-фашистских захватчиков 
мэр Александр Гусев встретился с ветера-
нами – освободителями города
Валерий КазаноВ

Цветы от мэра.

«Мы – люди нового века»
так называется конкурс, который  

объявила редакция газеты «коммуна»  
для учащихся средних  

и среднеспециальных образовательных 
учреждений города Воронежа  

и Воронежской области
Чтобы стать его участником, достаточно прислать до  

1 марта 2015 года свои рассказы, эссе, стихи, литератур-
ные зарисовки. Темы могут быть следующими: «Что зна-
чит быть человеком нравственным?», «Ваше отношение 
к истории, к старшему поколению», «Может ли человек 
безнаказанно оставаться в дисгармонии с природой?», 
«Что значит быть хозяином своей судьбы?», «Как книги 
помогают ориентироваться в окружающем мире?» 

Работы необходимо отправить в редакцию по адресу: 
394036, г.Воронеж, ул.Комиссаржевской, 4а, редакция га-
зеты «Коммуна», конкурс «Мы - люди нового века». Или 
на электронную почту: mail@kommuna.ru. Лучшие работы 
будут опубликованы  на страницах газеты «Коммуна»,  
а победители получат ценные призы.                           Реклама.

Продам гараж
площадь 47 кв. м, два уровня, кооператив «Сокол»,  

по адресу: Коминтерновский район, ул.Еремеева, 6а.
Цена на момент публикации – 600 тыс. руб. Торг уместен.

Тел.: 8-903-653-69-18, 292-46-48.
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Организация 
примет на рабОту 

менеджера пО рекламе 
оформление по ТК рф.  
условия – выгодные. 

резюме направлять по адресу: 
mail@kommuna.ru
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